

ARGENTINA

CETRAL

Boletín Informativo nº 10

9 de febrero de 1981

BDIC

EL MOVIMIENTO OBRERO SOLICITA LIBERTAD DE Julio Guillán

Una solicitada costeada con el aporte de todos sus firmantes fue publicada por Clarín a fines del año pasado, en la cual se solicita la inmediata libertad de Julio Guillán secretario general de FOETRA y la todos los detenidos gremiales sin proceso. Entre las casi dos mil firmas, figuran dirigentes de gremios y federaciones Argentinas y latinoamericanas, así como dirigentes políticos y personalidades diversas.

CONGRESO PTT

La Federación Democrática Unificada de Trabajadores PTT-CFDT, invitó al C.A.I.S. a participar en su XXXVIII congreso que se desarrolló del 25 al 28 de noviembre del año pasado cerca de Bordeaux. El 27 de noviembre ante más de 400 delegados el CAIS se refirió a la situación de nuestro país, a las consecuencias de la política represora de la dictadura en todos los niveles: laboral, económico, social.

Igualmente el CAIS denunció la situación de los presos políticos y de los Detenidos-desaparecidos. Por último, se pidió el apoyo solidario del Congreso a la resistencia de la clase trabajadora Argentina y que él mismo se sume a la exigencia de la libertad de los compañeros Julio Isabelino Guillán y Manuel Nievas (FBOCYT) de Córdoba y de todos los compañeros de Teléfonos y Correos detenidos y desaparecidos en nuestro país.

Esta moción fue aprobada unánimemente por el congreso, quien la llevará adelante mediante el envío de telegramas a las autoridades militares. Este es un apoyo más a la campaña que lleva adelante desde Argentina la comisión sindical por la libertad de Julio Guillán. Esta acción se suma a la campaña impulsada por el CAIS con la Federación PTT-CFDT, por la libertad de los compañeros presos y desaparecidos en Argentina de la misma sindical.

**CENTRO ARGENTINO DE
INFORMACION Y SOLIDARIDAD**

**1, RUE MONTMARTRE
75001 PARIS T.E. 508 48 28**

PERMANENCIAS; lunes, martes y jueves de 19 a 21 horas

CAMPAÑA POR LOS NIÑOS DESAPARECIDOS

El semanario cristiano "La Vie", en su número del 11/12/80 publica un artículo titulado "Los niños sufren: salvemoslos!". La nota se refiere a aquellos países en que los niños son objeto de graves injusticias. Se menciona particularmente la situación de los chicos desaparecidos en Argentina como así también el caso de los que han nacido en campos de concentración y separados de sus madres.

La inclusión de la dirección del CAIS en el artículo nos ha permitido recibir una gran cantidad de cartas de personas interesadas en apadrinar niños y participar así a nuestra campaña.

Si bien el artículo tuvo una buena acogida y recibimos muchas cartas, debemos señalar que en el mismo se hace mención a los testimonios de Amnesty International (Cid de la Paz y González) en los cuales se determina que en Argentina la palabra "Transferido" significa "ejecutado" y que la mayoría de los desaparecidos han sido "transferidos".

Esto último se opone categóricamente a la campaña que desarrollan muchos organismos en Argentina y en el exterior por la aparición con vida y la libertad de todos los Detenidos-desaparecidos.

CAMPAÑA POR LA APARICIÓN CON VIDA DE LOS DETENIDOS-DESAPARECIDOS.

En una reunión realizada el 21 de Enero en la CIMADE, el C.A.I.S. presentó la campaña por la aparición con vida de los detenidos-desaparecidos. Asistieron a la misma la CIMADE, la Acción Cristiana por la abolición de la tortura (ACAT), el Comité Católico contra el hambre y por el desarrollo, el Club por los Derechos Socialistas del Hombre, el Movimiento de Acción No-violenta (MAN), la Federación PTT-CFDT, el Colectivo América Latina de Sergy-Pon-toise, Comité France-América Latina de Massy, el TYSAE, Julio Cortázar, Carlos Cáceres y la CADHU

A la reunión participó un miembro del Movimiento Madres de Plaza de Mayo y dos compañeros que estuvieron secuestrados y desaparecidos y que aportaron con su testimonio sobre las condiciones en los campos de concentración. En el curso de la reunión se habló de los factores que motivaron la represión y la detención ilegal de 30.000 personas, resumida, resumida en nuestro dossier sobre la situación de los detenidos-desaparecidos.

Luego se detallaron las propuestas y actividades concretas para la campaña: A los partidos políticos: que incluyan en sus campañas la denuncia de la violación de los derechos humanos en Argentina, que exijan a la dictadura el esclarecimiento de la situación de los detenidos-desaparecidos, que apoyen la propuesta presentada a la ONU por los familiares de detenidos y desaparecidos en Argentina, que pida la instalación de una misión permanente en nuestro país encargada de estudiar el caso de los desaparecidos, etc.

A los Sindicatos: Que incluyan en sus respectivas publicaciones y en declaraciones a los diarios, revistas y diarios la denuncia de la violación de los derechos humanos y en particular la desaparición de personas como método distintivo del terrorismo de estado en el país, apadrinamiento de los trabajadores argentinos de desaparecidos particularmente los de su misma rama.

A la iglesia: realización de misas por los desaparecidos, cartas a los obispos argentinos pidiéndoles información sobre los desaparecidos, etc.

Se propuso además la organización de reuniones periódicas de información sobre la marcha de la campaña, la firma de una petición por la aparición con vida de los detenidos desaparecidos,

organización de jornadas por Argentina, envío de cartas de felicitación y apoyo a Adolfo Pérez Esquivel, participación en las manifestaciones frente a la Embajada organizadas por El Club de los Derechos Socialistas del Hombre al igual que la intensificación del boicott telefónico a la embajada, etc.

Dirección de Pérez Esquivel: Casilla de correos 17 Sucursal San Isidro. Provincia de Buenos Aires.

Teléfonos embajada argentina en París: 553.16.27/14.69/17.68/19.16/48.66/23.62/14.69

704.27.06/26.79

720.82.64/83.80

Por otra parte, hemos recibido una carta del Comité de Solidaridad France-Amérique Latine de Montpellier, en la que nos informan que han iniciado la campaña por la aparición con vida de los desaparecidos, en la cual están comprometidas unas 20 asociaciones del Tercer Mundo. Actividades que se realizarán en los próximos meses: 24 de enero: exposición con paneles en una plaza y lanzamiento de globos. 24 de febrero: manifestación de mujeres vestidas de negro. 24 de marzo: manifestación en la Plaza Central.

RESUMEN ANUAL ARGENTINA Dic. 30 PL. Una grave crisis económico-financiera, un incremento de la oposición al gobierno militar y la falta de solución a los problemas de derechos humanos y a las demandas político-gremiales caracterizaron el año 1980 en Argentina. Todos estos problemas se proyectan hacia 1981 sin que el gobierno militar demuestre tener a mano soluciones adecuadas.

Viola ha reiterado su apego a la llamada "filosofía económica" de las FFAA, lo que implica que se propone hacer sólo correcciones y no cambios de fondo en el plan económico. Sin embargo, hay una opinión coincidente en que, sin cambios profundos, cualquier corrección es grave; cualquier paso para reactivar la economía aumentará la inflación y, a la vez, lo que se haga para contener la aún alta inflación, implicará un aumento de la recesión.

Más improbable resulta aún suponer que habrá cambios en otros aspectos de la situación, como el de los derechos humanos, muy especialmente los casos de miles de personas desaparecidas y los de los detenidos sin causa ni proceso, entre otras situaciones de este tipo.

Pero a la vez, el problema hay que analizarlo desde otro ángulo: pese a la intransigencia militar en no permitir brechas aperturistas, y pese también a la existencia de sectores políticos, sindicales y empresariales interesados en colaborar con el gobierno militar, existe un clima cada vez mayor de oposición a la gestión oficial. Esta oposición se expresa fundamentalmente en materia económica, pero alcanza también a otros campos. En la medida en que Viola no satisfaga las expectativas que, aunque sin muchas esperanzas, mantienen algunos sectores en su gestión, todo indica que este movimiento opositor seguirá incrementándose.

En esto influye el agravamiento de las condiciones económico-sociales, no sólo para el sector laboral, el más afectado, sino también para amplias capas de la llamada clase media e incluso para grupos económicos más poderosos.

Además, en el desarrollo del movimiento opositor también hay que considerar la recuperación producida en los cuadros dirigentes, afectados en los primeros años de gobierno militar por una dura represión, de la cual ahora quedan las secuelas.

NOTICIAS SINDICALES

TRABAJADORES DIFICULTADES PL enero 3 Bs.As. La empresa textil Estexa extendió a 45 días la suspensión que había impuesto a sus 900



trabajadores.

El Sindicato Plásticos de Zona Norte del Gran Buenos Aires informa que en 6 fábricas del sector de esa región existen problemas de despidos, suspensiones y atrasos en los pagos que afectan a 850 trabajadores.

La entidad gremial dice en un comunicado que la industria plástica a traviesa "una situación realmente dramática a 5 años de gobierno militar como consecuencia de una política económica antinacional".

Paralizó sus actividades por 10 días la fábrica de plomo de la National Lead Company lo cual afecta a sus 250 obreros.

En tanto, la firma Celulosa Argentina suspendió a grupos de 150 trabajadores durante 4 ó 5 meses. Esas suspensiones, que en la actualidad cumplen los primeros 150 trabajadores, se está aplicando en la fábrica que la empresa posee en la localidad de Bernal, pero se temen medidas similares en otras dos fábricas de la misma firma.

DESPIDOS. PL enero 3. En la Pcia de Sta. Fe el Molino Harinero Alianza anunció la suspensión de sus 120 obreros desde el 19 al 31 de este mes, mientras la metalúrgica San Carlos adeuda a sus 70 trabajadores las dos quincenas de diciembre, y la metalúrgica Moca no ha pagado los sueldos de los últimos cuatro meses.

CONFLICTO. PL, Enero '6. Sasetru: este monopolio alimenticio prolongó por otros 30 días la suspensión que desde hace un mes aplicó a los 3.500 trabajadores de su principal planta, debido a la grave crisis financiera que afronta. Los trabajadores de la fábrica de aceite y harina de Sasetru fueron obligados a tomar vacaciones adelantadas en noviembre, tras lo cual se los suspendió por un mes. Sasetru, el principal grupo económico argentino, está en virtual situación de quiebra desde abril del año pasado, pero su caída es demorada por el gobierno por razones políticas, lo que ha agravado la situación: se estima que más de 4.000 de sus trabajadores han sido suspendidos.

DESPIDOS PL, enero 16. La empresa siderometalúrgica La Cantábrica, una de las principales del país anunció el cierre definitivo de la mayor de sus 4 fábricas, en la que ocupa a mil 200 trabajadores. El pasado día 6 La Cantábrica había decidido paralizar la sección de acería de la fábrica que posee en la región bonaerense de Morón donde trabajan 250 de sus mil 200 operarios. También se anunció la suspensión de 52 trabajadores y otros 190 desde el lunes 19 y el resto del personal a partir del día 26, cuando la fábrica quedará cerrada hasta que se reúna la asamblea de accionistas para declarar la disolución de la firma. La Cantábrica posee además otras 3 fábricas en las que ocupa mil 500 trabajadores. Todos los trabajadores de la Cantábrica, así como dirigentes políticos de Morón, han demandado a la Junta militar las medidas necesarias para impedir el cierre de esa fábrica.

PAROS PL enero 23. Los productores avícolas de Entre Ríos, realizaron un paro y una marcha en la ciudad de Crespo en protesta por la grave crisis que afecta al sector, que según sus voceros se encuentra en estado de quiebra. Participaron de la marcha productores de Paraná, Diamante, Viale, Mogoyá, María Grande, Ramírez y Don Cristóbal y fue apoyada por la Convocatoria Nacional de Empresarios.

Los operarios de La Cantábrica, tras la ocupación de la fábrica, iniciaron un cese total de tareas, en procura de que se revea la do

cisión de paralizar las actividades del personal el próximo lunes. La Patronal informó al ministerio de trabajo que no está en condiciones de abonar las quincenas adeudadas y que terminará de aplicar el lunes su plan de suspensión total del plantel laboral de la empresa.

SUPE- CONFLICTOS (Enero 23) Buenos Aires. El Sindicato Unido Petrolero del Estado denunció el intento oficial de privatizar importantes sectores de la destilería de La Plata que implicará la reducción del personal, de 3600 operarios a 1.700. Añade un comunicado sindical que la actividad que realiza la transnacional Francesa TORAL para reestructurar la planta mencionada, implica poner en peligro la seguridad de toda la destilería y que Yacimientos Petrolíferos Fiscales (YPF) corre el riesgo de perder el control de partes vitales de la producción y comercialización de sus propios productos. (Fin)

ECONOMIA :

AGRO- Protestas

Buenos Aires. Enero 10 (PL). El gobierno militar proyecta intervenir la Federación de Productores de Frutas de Río Negro y Neuquén, por haber convocado dos paros de 24 horas, en tanto los Viticultores de Mendoza y San Juan volverán a parar el miércoles 14.

A la vez la Sociedad rural del valle de Uco en Mendoza, reiteró las denuncias sobre la grave crisis económica que los afecta y exortó a los sectores productivos a unirse contra la política económica. Los principales aspectos en la crisis del sector agropecuario son: el mantenimiento de un artificial tipo de cambio que les impide exportar, elevados impuestos y tasas de interés por los créditos considerados como las más altas del mundo.

Ello, unido a otros manifestados de diverso modo en cada sector, han llevado a una disminución de la rentabilidad, originando progresivo aumento de las quiebras, de insolvencia financiera y el abandono de la producción. En Río Negro y Neuquén las quiebras son cercanas al millón de dólares. A la vez, sin tomar en cuenta el índice inflacionario de 87,6%, los precios nominales de sus productos entre 1979 y 1980, registraron caídas del 60% en el litro de vino, 50% en el kilo de cereza y la tonelada de madera, y del 43% en el kilo de tomate.

COMPRA DE AGUA PESADA A LA U.R.S.S. AFIANZARIA RELACIONES BILATERALES.

Santiago de Chile. Enero 14. (IPS). La compra por el gobierno argentino de 5 toneladas de agua pesada a la Unión Soviética, fue confirmada ayer oficialmente, señalando que abastecerá a la central nuclear "ATUCHA I". (resumen)

INDUSTRIA-OCIOSIDAD:

Buenos Aires. Enero 11. (PL) La industria argentina terminó 1980 con un 50% de su capacidad ociosa, lo que manifiesta la profundidad de la recesión que atraviesa la economía. La Universidad Argentina de la Empresa señala que esto obedece a un conjunto de factores que el "resultado inducido del actual plan económico".

Entre estos menciona el elevado nivel alcanzado por las tasas reales de interés por los créditos (alrededor del 35% efectivo anual) la profundización del programa de rebajas arancelarias, el mantenimiento de un tipo de cambio que al sobrevalorar artificialmente el peso argentino en un 50%, hace que las industrias dedicadas a la exportación vean reducidos sus ingresos en esa misma magnitud, pues las divisas que perciben tienen en el mercado local la mitad de su valor real. (Fin)

AGRO-PROTESTAS: Buenos Aires. Enero 19. El presidente de la Federación Agraria Argentina, Humberto Volando, dijo que "así como 1980 fue el año de la protesta, 1981 será el de la rebelión, si no se revierten las bases fundamentales de la política económica que se viene aplicando" hace 5 años.

En las últimas horas parecieron darle la razón una sucesión de protestas, entre otras de Confederaciones Rurales Argentinas, la Cámara de Frigoríficos Regionales, los agricultores de Formosa, de la Rioja, los Tabacaleros de Salta, los productores de huevos, los vitivinicultores de San Juan y Mendoza y los Fruticultores de Río Negro y Neuquén.

La industria de la carne cerró en los últimos meses 18 frigoríficos y disminuyó la actividad de otros, lo que determinó la cesantía de 30.000 trabajadores.

Confederaciones Rurales demandó urgentes soluciones a los problemas de las economías regionales y condenó la detención de 4 empresarios de Mendoza por organizar un paro de protesta junto a los fruticultores de Río Negro y Neuquén.

Por su parte, la Sociedad Rural del Valle de Uco demandó que se castigue a los responsables de "la aberrante política económica" en aplicación desde 1976.

AGROPESCA-RUINAS

Buenos Aires. Enero 30. (PL). Las cámaras argentinas de armadores de buques pesqueros y de procesadores de pescado reiteraron que "El colapso definitivo parece inevitable para esa industria". Los empresarios del sector señalaron que se pone en juego el futuro de 34.000 familias que dependen directamente e indirectamente de ella, sólo en Mar del Plata, su asiento principal. El subsecretario de pesca, Capitán de navío Humberto Gherse, admitió que la industria pesquera de desaparecerá en un lapso de 3 meses si el estado no le asigna 270 millones de dólares para financiar su pasivo.

PROTESTAS: Enero 31. Buenos Aires. La flota pesquera de Mar del Plata integrada por 280 embarcaciones paralizó indefinidamente sus actividades hasta que se ofrezcan soluciones a su crisis. La convocatoria nacional empresaria que agrupa a 450 entidades expresó su apoyo a la medida de fuerza decidida al igual que el obispo de Mar del Plata Monseñor Romulo Garcia y el Comité local de la Unión Cívica Radical.

FLOTA FLUVIAL-PRIVATIZACION: Enero 31. Buenos Aires. (PL). El gobierno militar dispuso el traspaso a manos privadas de la Flota Fluvial del Estado. Esta está encargada del transporte de pasajeros carga y vehículos entre Buenos Aires y la ciudad Uruguaya de de Colonia, así como el cruce de balsas, remolque de maniobras y carga general de combustible y otros productos en toda la cuenca del Río de la Plata.

REPRESION Y DERECHOS HUMANOS:

Niños-Desaparición: Río de Janeiro. Enero 10. (PL). El Comité de Defensa de los Derechos Humanos para los países del Cono Sur (CLAMOR) denunció la desaparición de 163 niños en países del área. En un informe difundido en Sao Paulo CLAMOR afirmó que en los últimos meses se reportó la desaparición de 134 niños en Argentina ocurrida en la mayoría de los casos entre 1976-77. Asimismo denunció la muerte por torturas de los presos políticos Uruguayos Jorge Antonio Dabo Rabelo y Gladys Iañez, y las pésimas condiciones de vida que existen en la cárcel Uruguaya de Libertad.

BDIC

COMUNISTAS PARAGUAYOS-DENUNCIA:

Moscú, Enero 14. (PL) El P.C. Paraguayo denunció la situación de los dirigentes comunistas Antonio Maidana y Emilio Roa presos en una cárcel Paraguaya donde son sometidos a terribles torturas. Ambos dirigentes fueron detenidos por la Policía Federal Argentina y entregados un mes después a la dictadura Paraguaya, lo que confirma una vez más la complicidad de ambas dictaduras para la persecuciones de los opositores políticos. Se pidió también al gobierno argentino la libertad de Alfredo Alcorta, segundo secretario del PCP, detenido en Buenos Aires desde el 3 de octubre de 1980.

ARTISTAS PROHIBIDOS

Buenos Aires, Enero, 16. (PL). Las prohibiciones no están escritas en ninguna disposición oficial conocida, pero decenas de artistas argentinos se enfrentan desde hace 5 años a la imposibilidad de trabajar en cine, radio y televisión. La nueva categoría de "Prohibidos" comenzó para el mundo artístico con el golpe militar del 76 y en ella figuran desde el presidente de la Asociación Argentina de Actores Luis Brandoni hasta el internacionalmente conocido cantor de tangos Hugo del Carril.

Las prohibiciones incluyen a los folcloristas Horacio Guarani y Mercedes Sosa así como al cantante, actor y director de cine Leonardo Favio. Integran también la nómina los actores Víctor Laplace, Jorge Rivera López, Irma Roy, Emilio Alfaro, Carlos Carella, Federico Luppi y otros, así como Roberto Galán una de las más populares figuras de la televisión argentina.

HUGO DEL CARRIL-Declaraciones. Buenos Aires, Febrero 5. (PL). El mundialmente conocido cantor de tangos Hugo del Carril anunció que abandonará el país para regresar "Cuando la Argentina tenga un gobierno constitucional y popular". Añadió que "Retornaré a mi patria para sumar mi esfuerzo a reconquistar el tiempo perdido y establecer un país como los argentinos merecemos". El cantante recordó las persecuciones, prisión y prohibición de que ha sido objeto, después del derrocamiento del presidente Juan Domingo Perón en 1955 y tras el golpe de 1976, por haber compuesto y cantado la marcha "Los muchachos peronistas".

"ANDÁ, A QUEJARTE A PEREZ ESQUIVEL". (Boletín Amnistía, reproducido por el Comité Internacional contra la Represión). A pesar de que la dictadura habla del proceso de "normalización democrática", la terrible situación en que se encuentran nuestros compañeros presos no cambia. Al contrario, todo nuevo acontecimiento trae nuevas vejaciones y humillaciones que se agregan al régimen carcelario a destruirlos como personas y a las condiciones insostenibles que llevaron a varios compañeros al suicidio. He aquí un hecho que confirma esto: Durante septiembre y octubre los casi 100 detenidos que quedaron en Caseros después de los traslados fueron privados de la gimnasia y del agua caliente para el desayuno. Pero vino la entrega del premio Nobel a P. Esquivel y fueron los presos los que "pagaron" los platos rotos de la dictadura. En la semana del 26 de octubre hubo una requisita general durante la noche y se obligó a los detenidos a correr desnudos por todo el pabellón. Los que se negaron fueron castigados con 15 días de aislamiento en calabozos. Los guardias luego de haberlos castigado, agregaban: "Y ahora, andá a quejarte a Perez Esquivel". Este tipo de procedimientos se repitió en las cárceles de La Plata y Rawson.

SOBRESEIMIENTO. Febrero 5. (PL) La expresidenta Isabel Martínez fue sobreseída en una de las cinco causas mientras que se aguarda que a fin de mes o principio de Marzo sea liberada.

BDIC

REPRESION Y CENSURA

Buenos Aires, Nov. (Textual de la revista PLANTEO por la Cultura de Occidente, año V, N°48).

Un vasto operativo policial que comprendió el "rastrillaje de cuanto restaurante, cantina o salón de fiesta pudiera albergar ena comida conmemorativa del 17 de Octubre, se realizó ese día en Buenos Aires. Consecuentemente fueron detectados y desbaratados dos encuentros que habían sido programados.

En cambio pudo realizarse una cena el día anterior, cuyo único orador fué el presidente del congreso nacional justicialista, Eloy Camus. El discurso de Camus fué particularmente duro y proclamó que "está faltando en la república otro 17 de octubre que devuelva al pueblo -y principalmente a los trabajadores- los derechos y las conquistas que nos están siendo arrebatadas por la fuerza". Al margen de la dureza del improvisado discurso, se venía observando un repliegue de las posiciones radicalizadas que supo exhibir en el pasado reciente.

Ello debe atribuirse a que también el peronismo ha abierto un compás de espera, aguantando eventuales reacomodamientos en el futuro tramo del proceso. (Fin)

COMUNISTAS- LIBERADOS

Buenos Aires, Diciembre 20 (Prensa Latina) La policía federal liberó a 48 de las 49 personas detenidas en la noche del martes último mientras participaban de una reunión organizada por la Federación Juvenil Comunista (FJC) en esta capital. Aunque no se informó oficialmente sobre la identidad de la persona que sigue arrestada, trascendió que se trata de Gregorio Omar Vainberg, detenido con anterioridad a la reunión citada.

Dirigentes juveniles comunistas calificaron como "arbitrario" el procedimiento policial y rechazaron los cargos que se efectuaron en la información oficial, ampliamente divulgada por la prensa.

Un comunidado de la FJC que lleva la firma de Eduardo Sigal y José A. Díaz hace votos finalmente en pos de una "efectiva convivencia democrática entre los Argentinos". (Fin)

MARIA ELENA WALSH-DECLARACIONES (Buenos Aires, VIGENCIA n°42)

En un reportaje difundido por la revista porteña VIGENCIA, la escritora argentina Maria Elena Walsh condenó ampliamente la censura y la represión ejercida sobre la prensa, los intelectuales y la cultura en general.

Preguntada sobre la relación netre ese deseo de libertad sin miedo y la censura de la cual es victima el pueblo afirmó que no hay victimas sino cómplices, haciendo una mención particular a la autocensura de las editoriales y los medios de comunicación. "Hay un aparato oficial censor montado desde hace 50 años. Durante cortos periodos se destiende, pero allí está, tal como sigue bien armado"

Respondiendo a lo que hace los espacios en que se deja sentir especialmente ese poder, MEW enfatiza: "pero hijo mio, hasta en la sopa!. Primeramente en que no se discute -mucho menos se debate- ni siquiera se nombra la posibilidad de separar la iglesia del estado. No solo las altas jerarquias, sino las asociaciones por ellas aconsejadas, ejercen un poder policial sobre la educación, la cultura, la vida!"

"Anecdótico pero no por eso menos grave es que un obispo de provincia, por ejemplo, haga prohibir un teleteatro o una película". "El catonismo oficial es un vicio que se va filtrando en todos los grupos humanos. Una niña de sexto grado me lo explicó una vez muy bien: "Como nos da miedo enfrentarnos con la directora, nos peleamos entre nosotros" y así la ccasura se transforma en un deporte vecinal, sindical, familiar", destaca entre otros temas de denuncia.